

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS SECRETARÍA GENERAL REGISTRO GENERAL 28 JUL 2020 13:58:51

Anuncio de Reino Unido de someter a cuarentena a los viajeros que regresen de España

Competencia Subcompetencia Tipo Expediente Competencias de la Cámara Control e información 184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Guillermo DÍAZ GÓMEZ

Diputado

Fdo.: María Carmen MARTÍNEZ

GRANADOS

Diputada

Fdo.: Marta MARTÍN LLAGUNO

Diputada



A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Marta Martín Llaguno, Guillermo Díaz y María del Carmen Martínez Granados, Diputados del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta al Gobierno sobre las acciones llevadas a cabo por el Gobierno ante el anuncio de Reino Unido de someter a cuarentena a todos los viajeros que regresen de España.

Congreso de los Diputados, 27 de julio de 2020

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El pasado domingo 26 de julio, diversos medios de comunicación informaban de que Reino Unido, que el viernes había decidido mantener a España en su lista de países seguros, optaba finalmente por imponer las restricciones en forma de cuarenta los viajeros procedentes de España por el aumento en el número de casos de la COVID-19 en nuestro país.

La noticia la adelantaba el Sunday Times, por medio de un tuit de su jefe de política, Tim Shipman, el cual desveló que "el Gobierno británico anunciaría dentro de poco que los turistas que están en España tendrán que hacer una cuarentena de dos semanas a su vuelta (a no ser que estén de regreso antes de la medianoche de hoy).

Horas después, se hacía público a través de diferentes medios de comunicación que el Gobierno de España estaba negociando con Reino Unido para que Canarias y Baleares quedaran excluidas de esta decisión, lo que provocó la reacción de otras comunidades con gran afluencia de turistas británicos como la Comunidad Autónoma de Valencia y Andalucía, que exigían el mismo trato.

La decisión de Reino Unido es un jarro de agua fría para el sector turístico, después de la

Grupo Parlamentario CiudadanosCongreso de los Diputados
Carrera de San Jerónimo, s/n
28071 · Madrid · España

recomendación de Francia de no viajar a Cataluña. Diversas asociaciones turísticas han alertado sobre las consecuencias que tendrá esta resolución y calculan que están en riesgo unos 8.700 millones de euros que podría perder España en los meses de agosto y



CS Congreso de los Diputados

septiembre por las restricciones de estos países.

Al mismo tiempo estas decisiones, que tienen un grave daño reputacional para nuestro país, supuestamente para la preservación de la salud pública, han sido tomadas con muy poco margen de reacción. Tampoco se ha transmitido a la opinión pública los criterios objetivos de evolución de la seguridad sanitaria que supuestamente las han motivado.

Exceltur concretamente plantea que han fallado los procedimientos en la Unión Europa "para gestionar en qué condiciones se iba a viajar por Europa". Según Zoreda, la Unión Europea se tenía que haber puesto de acuerdo en los procedimientos para evitar estas decisiones unilaterales.

Por su parte, la Organización Mundial del Turismo (OMT) ha criticado la decisión de Londres de imponer una cuarentena y ha señalado que "estas medidas unilaterales pueden crear confusión y traer consecuencias innecesarias".

Ante los hechos expuestos, se plantean las siguientes preguntas:

- 1. ¿Qué gestiones está realizando el Gobierno de España para averiguar a qué obedecen estas decisiones y paliar los daños económicos y reputacionales que puedan ocasionar? ¿Va a demandar que se hagan públicos los criterios objetivos de seguridad sanitaria en los que supuestamente deberían haberse basado?
- 2. ¿Está trabajando el Gobierno de España la creación de corredores seguros para la circulación de pasajeros con Reino Unido? ¿Con qué regiones y con bajo qué criterios?
- 3. ¿Piensa el Gobierno de España replantear en la Unión Europea los procedimientos y las condiciones para viajar por Europa manteniendo siempre la garantía de salud pública?

Grupo Parlamentario Ciudadanos

Congreso de los Diputados Carrera de San Jerónimo, s/n 28071 · Madrid · España



Marta Martín Llaguno Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos

Guillermo Díaz Gómez Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos

Mari Carmen Martínez Granados Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos

Grupo Parlamentario Ciudadanos

Congreso de los Diputados Carrera de San Jerónimo, s/n 28071 · Madrid · España